

EDITORIAL

La Facultad de Ciencias Sociales y Jurídicas quiere seguir avanzando en el ejercicio interdisciplinario de las ciencias sociales que permitan construir una comunidad reflexiva y crítica en la producción de conocimientos socio-culturales y políticos, y en particular que le permitan avanzar en la reflexión-acción interdisciplinaria que se cultiva entre las ciencias sociales contextualizadas, en diálogo estrecho y permanente con las problemáticas regionales, nacionales e internacionales, proponiendo alternativas y propuestas basadas en las especificidades disciplinarias, profesionales y metodológicas.

Este segundo número del año 2008, la Revista Cultura-Hombre-Sociedad de la Facultad de Ciencias Sociales y Jurídicas nos entrega tres temas relevantes para el desarrollo de las ciencias sociales: un primer tópico acerca de la epistemología de la ciencia social, un tópico acerca de la construcción de identidad entre los mapuche que habitan el actual territorio chileno y argentino, y un tercero de tipo fenomenológico acerca de los valores de la justicia y del amor.

Acerca del primer tópico, el trabajo del Dr. Jorge Brower Beltramin titulado "Aportes del Estructuralismo para el diseño de una Semiótica de la Comunicación", desarrolla una reflexión respecto a ciertos aportes claves producidos por el estructuralismo en áreas tales como la lingüística, la antropología y las matemáticas entre otras, para la producción de aparatos analíticos en el ámbito disciplinar de la semiótica. En otro sentido, Dr. Cristián Parker G. nos propone en su artículo: "Las dos culturas: Ciencias Naturales y Ciencias Humanas en el siglo XXI", donde se explicita la concepción que los estudiantes universitarios chilenos tienen acerca de sus representaciones y valoraciones de las ciencias, la tecnología y la ética, y en particular acerca de la tradicional distinción entre ciencias lógico-experimentales y arte - humanidades.

En el segundo tópico relativo a la reconstrucción de identidad a partir de los relatos que se encuentran en las actuales comunidades indígenas, el profesor Ramón Curivil Paillavil desarrolla en el trabajo llamado "Cultura mapuche: un antiguo ideal de persona para una nueva historia", en el que sistematiza información sobre la idea de hombre o idea de persona, maneras de ser, de vivir y convivir en el mundo y con el mundo. La Mgr. Graciana Pérez Zavala por su parte, en su artículo "Mapuche y Ranqueles en la Argentina: relatos sobre su pasado y presente" replantea allende los Andes la reconstrucción de los relatos del pasado por parte de indígenas que viven en el territorio argentino, particularmente mapuche y Ranqueles.

En el tercer tópico más filosófico, el Dr. Jovino Pizzi de la Universidad Católica de Pelotas, expone en su trabajo "Los rostros de la justicia: un planteamiento. Desde la arquitectónica pragmático-fenomenológica" el giro ético que introduce cambios relevantes en la concepción de la justicia. Las exigencias de aplicación señalan que, además del aspecto jurídico, hay que garantizar también su aplicabilidad a los diversos ámbitos: social, económico, cultural, entre otros. Sin embargo, el modelo actual que tenemos sigue los fundamentos liberales, como es el caso de la justicia distributiva de Brasil. Por último el profesor Juan Mansilla Sepúlveda de nuestra Universidad nos propone en su "*Ordo Amoris*: Fenomenología del amor en Max Scheler, Orden y desorden del corazón humano" nos presenta la fenomenología scheleriana del amor tomada del acervo agustiniano por la que se concibe al *ordo Amoris* como el núcleo principal del *ethos* de un hombre o una colectividad humana: Todo el obrar moral social nace de un amor fundamental, y ese amor es, a su vez, una amor plural, dirigido a muchos géneros de cosas, pero ordenado según un orden de importancia de éstas. Es, lisa y llanamente predilección. Las verdades se van fundando,

en esencia, desde el orden y el desorden del corazón humano.

Con este nuevo número, la Revista avanza un nuevo paso en el fortalecimiento de este espacio de encuentro entre diferentes disciplinas y quiere aportar decisivamente a la sociedad nacional y regional en la que está inserta. Buscamos al destacar aquellos elementos filosóficos, epistémicos y metodológicos encontrar pistas que nos ayuden a

comprender las transformaciones socioculturales de nuestro tiempo y sobre todo que nos permitan superar definitivamente nuestras ópticas y prácticas anquilosadas para abrirnos a nuevas ópticas de las ciencias sociales contextualizadas.

Dr. Ricardo Salas Astrain
Director